
Page 1 sur 3 

SAINT MARTIN D’ECUBLEI - COMPTE RENDU REUNION Séance du 7 avril 2025 
Le 7 avril 2025 à 18H30, le Conseil Municipal de cette commune, régulièrement convoqué, s’est réuni au nombre prescrit par la 
loi, dans le lieu habituel de ses séances, sous la présidence de Monsieur Franck GAULTIER, Maire. 

Présents :    Franck GAULTIER - Nicole MOUGEL - Renée LAURENT - Dominique MARIE - Marie DUTEIL - Bernard LEBRETON - Carine 

TESSIER - Pascal BOHIN - Denis WAEYAERT - Philippe THOUIN - Carole BLONDEL. 

Vanessa LEMAITRE, secrétaire de mairie, pour présentation du budget primitif.  
Absent excusé : Didier TIRARD donne pouvoir à Pascal BOHIN. 
Scrutateurs : 6 
Mme Renée LAURENT a été désignée secrétaire de séance.  

Démission de Stéphanie BENOIT (Cf compte rendu CM du 25/11/2024) : M. Le maire rend compte d’un courrier qu’il lui a adressé 
le 14/03/2025. Puis, il lit la lettre de démission de Mme. BENOIT qui date du 15/03/2025. 
 
ORDRE DU JOUR 
Etude de maintien de la 1ère adjointe au Maire dans ses fonctions : 
M. le Maire informe qu’il a retiré les délégations qu’il avait donné à Mme Mougel. Le CM doit se prononcer sur son maintien 
d’adjointe dans ses fonctions. D. Marie se présente comme le porte-parole de certains membres du conseil municipal et lit une 
missive. Après délibération, huit voix pour D. Marie, P. Bohin, D, Waeyaert, B. Lebreton, C. Blondel, M. Duteil, D. Tirard, C. Tessier 
deux voix contre F. Gaultier, R. Laurent, une abstention P. Thouin.  Mme Mougel reste 1ère adjointe. Le point 2 de l’ordre du jour, 
détermination du nombre d’adjoints et élection d’un adjoint, devient caduc. 
 

Vote du compte de gestion de l’exercice 2024 : 

M. Le Maire propose à l’approbation le compte de gestion de l’exercice comptable 2024 qui doit être voté préalablement au 
compte administratif. Après s’être fait présenter les budget primitif et supplémentaire de l’exercice 2024 ainsi que les décisions 
budgétaires modificatives qui s’y rattachent, le compte de gestion dressé par Mme la trésorière accompagné des états de 
développement des comptes de tiers ainsi que l’état de l’actif, l’état du passif, les états des restes à recouvrer et l’état des restes 
à payer, après avoir entendu le compte administratif 2024, considérant que les écritures sont régulières et justifiées, le Conseil 
Municipal, à l’unanimité approuve sans observation, ni réserve le Compte de gestion dressé pour l’exercice 2024.  
 
Vote du compte Administratif de l’exercice 2024 : 
Section fonctionnement : résultat de clôture au 31.12.2023 : excédent de 306 270,16 €, résultat d’exercice comptable 2024 : 
excédent de 53 921,78€, compte tenu d’une affectation à la section d’investissement en 2024 de 1 215,20 € soit un résultat 
excédentaire cumulé au 31.12.2024 de 358 976,74 €. 
Section d’Investissement : résultat de clôture au 31.12.2023 : excédent de 1 404,80 €, résultat d’exercice comptable 2024 : déficit 
de 68 840,19 € soit un déficit de clôture au 31.12.2024 : 67 435,39 €.  
Hors la présence de M. le Maire et sous la présidence de la 1ère adjointe, le compte administratif est adopté à l’unanimité. 
 
Vote de l’affectation du résultat 2024 :  

Compte tenu des restes à réaliser de dépenses de 79 512,00 €, des restes à réaliser de recette de 35 253,00 €, du déficit 
d’Investissement de clôture de 67 435,39 €, une somme de 111 694,39 € sera prélevée sur l’excédent de clôture de 
Fonctionnement et versée au compte 12 068 de recette d’Investissement.  
Le solde de l’excédent de Fonctionnement au 1er janvier 2025 s’élève donc de 247 282.35 € 
 
Vote des subventions 2025 :  
M. Le Maire informe le CM que sont votées chaque année les subventions versées à diverses associations et clubs de la commune 
et hors commune. Il est donné lecture des différentes demandes reçues en Mairie pour déterminer l’attribution des subventions  
pour l’année 2025. Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal décide, à l’unanimité d’accorder les subventions suivantes :  

 Club du Saint-Santin    100,00 € 

 Au Fil de la Risle  100,00 € 

 ASTT Tennis de table   600,00 € 

 Sedge Saint-Martinois   100,00 € 

 RISL’AVENTURE  100,00 € 

 UNA Pays de L’Aigle   100,00 € 

 La Prévention routière    50,00 € 

 ARRAPA (relais radioamateur Pays de L’Aigle)    50,00 € 

 AFM TELETHON     50,00 € 

 CLIC ORNE EST   50,00 € 

 France Alzheimer    50,00 € 

 Lutille Orne    50,00 € 

 Aide Mayotte  100,00 € 

 Donneurs du sang    50,00 € 



Page 2 sur 3 

 

Soit un total de 1 550,00 €. Un crédit de 4 500 € est ouvert au compte 65 748 ou autres comptes conformes à la M57 pour tenir 
compte des bons loisirs et des participations aux centres aérés sous convention inconnus à ce jour et qui seront attribués tout au 
long de l’année. 

Vote des taux d’imposition 2025 : 
M. Le Maire présente l’état 1259 COM comportant les bases prévisionnelles, les produits prévisionnels de référence, les allocations 
compensatrices et mécanismes d’équilibre des réformes fiscales au titre de l’exercice 2025. Il rappelle que, depuis 2023 le taux de 
taxe d’habitation sur les résidences secondaires et autres locaux meublés non affectés à l’habitation principale et, sur délibération 
les logements vacants depuis plus de deux ans peut à nouveau être voté et modulé par les collectivités locales en référence à 
l’article 1636 B sexies du CGI. Il précise en outre que la commune ne vote pas de taux de CFE. 
Au vu de l’augmentation des bases prévisionnelles d’imposition par rapport à 2024, il est proposé de maintenir les taux d’imposition 
en 2025 par rapport à 2024. Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, à l’unanimité décide de fixer les taux communaux pour 
l’année 2025 comme suit : 

 Taux de la taxe foncière sur les propriétés bâties         : 44.37 % 
 Taux de la taxe foncière sur les propriétés non bâties : 26.95 % 
 Taux de la taxe d’habitation                                              :   8.93 % 

 
Vote du budget primitif communal au titre de l’exercice comptable 2025 :  
M. le Maire présente aux membres du CM les chiffres issus de la préparation budgétaire, du budget primitif communal au titre de 
l’exercice comptable 2025. Il rappelle la réunion avec M. CHEUX du 25 mars 2025, à laquelle tout le Conseil municipal était convié. 
Après avoir énuméré l’ensemble des comptes des sections de Fonctionnement et d’Investissement, pris en compte les 
modifications et remarques, Monsieur le Maire propose de passer au vote. 
Section de Fonctionnement : 
En dépenses pour 623 929,00 €  
En recettes   pour 623 929,00 € 
Présentation du détail des comptes et chapitres sur la maquette budgétaire comptable règlementaire. 
Section d’Investissement :  
Dépenses 365 265,00 € (dont 79 512 € de restes à réaliser de dépenses au titre de l’exercice 2024 et 285 753,00 € de dépenses 
nouvelles), 
Recettes : 365 265,00 € (dont 35 253,00 € de restes à réaliser de recette en 2024 et 330 012,00 € de recettes nouvelles), 
Suite à la délibération du Conseil Municipal,  

 3 voix pour    => F. Gaultier, R. Laurent, P. Thouin  
 Abstention    => C. Tessier  
 8 voix contre => N. Mougel, D. Marie, P. Bohin, D. Waeyaert, B. Lebreton, C. Blondel, M. Duteil, D. Tirard. 

Compte tenu des votes, le budget primitif pour l’exercice 2025 est REJETÉ. 

Les ordres du jour suivants sont annulés. 

 

INFORMATION DU MAIRE : La mairie sera fermée du 12 au 19 avril 2025 inclus.  
 
TOUR DE TABLE : 
N. MOUGEL : demande si l’entretien annuel de la secrétaire de mairie a été effectué. Réponse de M. Le Maire, elle est programmée. 
 
D. MARIE : Scolaire : pas d’entente en ce qui concerne la fermeture d’une classe dans le RPI 39 Gauville, Saint-Evroult-Notre-Dame-
du-Bois. La commission scolaire ne souhaite pas se prononcer et laisse la décision à l’ACADEMIE. Cimetière : concernant la 
procédure de reprise de concession en cours, deux familles ont émis le souhait de restaurer les tombes de leur défunt. 
R. Laurent lui demande si la lettre informative pour les 5 concessions arrivées à échéance a été envoyée ? (Cf compte rendu CM 
du 16/09/2024). D. Marie répond que non, il refuse de signer les courriers et préfère que ce soit M. Le Maire qui appose sa 
signature.  
 
M. DUTEIL : Où en est l’affaire « recours d’un administré » ? M. Le maire rappelle que le président du Tribunal administratif de 
Caen a mis en œuvre une mesure de médiation qui a été accepté par les deux parties (Cf compte rendu CM des 20/01/2025 & 
05/03/2025). 
 
B. LEBRETON : Nom des Abribus ? M. Le Maire précise qu’afin que les usagers puissent localiser aisément les Abribus scolaire de 
la commune, il a jugé opportun de les nommer de façon claire et précise. Lors de la mise en place du nouvel Abribus, rue des 
chênes, confectionné par l’employé communal, Il lui a demandé de poser une signalétique nominative sur les 4 Abribus existants. 
 
C. TESSIER : est désolée de l’ambiance du Conseil Municipal à quelques mois de la fin du mandat. Serait-il possible de terminer ces 
derniers mois sans rancœur et conflits ? 
 
D. WAEYAERT : où en est le changement de la fenêtre du logement locatif ? Il demande le détail du devis David Isolation. M. Le 
Maire rappelle à Denis qu’il était présent lors du constat, plusieurs intervenants étaient prévus. En ce qui concerne les travaux de 
David Isolation, le devis sera envoyé par mail par la secrétaire de mairie à tout le CM. 
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P. THOUIN : informe que l'architecte des bâtiments de France a refusé tout projet qui modifierait la façade des communs du 
château (actuel musée "juin 44" et office de tourisme) dans l'optique de restructurer l'office de tourisme. Un projet de 
mutualisation des ressources du musée et de l'office de tourisme est à l'étude. Est-il possible de faire apparaitre au budget les 
efforts consentis par la commune à destination des associations (prêt de la salle communale, chauffage, eau, prêt de vaisselle, 
etc.) ? 
 
C. BLONDEL : A qui était destiné le panier garni qu’elle aurait vu à la mairie ? Réponse de M. Le Maire : chaque année le doyen est 
désigné par rapport à la liste électorale, à son année de naissance et à sa présence au repas auquel il est convié. Le coffret a été 
remis, à postériori, à M. Hubert HAGLON qui remplissait toutes ces conditions. M. Le Maire remémore l’année précédente où 
Mme Bourg qui était présente au repas des ainés l’avait interpelé. En effet, elle n’avait pas été mis à l’honneur, ce qu’il a trouvé 
regrettable. 
 
R. LAURENT : Concernant l’aide pour la lutte contre le frelon asiatique, Renée rappelle que le GDS Orne a fait une demande de 
financement auprès « des Fonds Verts ». Il attend la réponse qui est reportée en juin 2025. Elle rend compte de la réunion SIAPO 
à laquelle elle s’est rendue avec P. THOUIN le 12 mars 2025. Informe que la cotisation SIAPO sera identique à celle de l’année 
2024. Elle a participé à la réunion CORDEF le 20 Mars 2025 (sensibiliser les enfants des écoles au devoir de mémoire, cérémonies 
commémoratives etc.). Informe qu’un concert Allégro se produira dans notre église mi-juin 2025. La date retenue sera 
communiquée ultérieurement.  
 
La séance est levée à 20h22. 


